

do opinaron que debe continuar al frente de los negocios públicos el Sr. Sagasta aunque tenga que buscar ministros entre los elementos que incondicionalmente le siguen, prescindiendo de los demás. Se presume que la opinión del Sr. Cánovas será favorable á la formación de un gabinete intermedio presidido por el general Martínez Campos ó el señor Alonso Martínez, por no ser cosa de que el Sr. Cánovas vaya á recomendarse á sí propio, y se malicia que el Sr. Martínez aconsejara á la regente la vuelta de los conservadores mientras se organiza en la oposición el partido fusionista. De este modo cada aspiración tendrá su abogado y la regente elegirá lo que estime más oportuno.

Las noticias sobre la salud de D. Alfonso que hoy publica la *Gaceta* dicen que el día de ayer lo pasó con tranquilidad á pesar de las oscilaciones de la fiebre que ha disminuido considerablemente. La *Correspondencia* de anoche y los periódicos de esta mañana dicen que el enfermo se recargó algo al anochecer, aunque no tanto como en los días anteriores.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias

DEL CENTENARIO.

Nos escriben de Monistrol de Noya que se ha celebrado dignamente en aquella pequeña parroquia el Centenario de la Unidad católica. Aprovechando la ocasión de haber el Papa manifestado sus deseos en la última Encíclica de rogar á Dios por las necesidades de la Iglesia en el mes de Octubre con el rezo del Santo Rosario, y teniendo por patrono de dicha parroquia al Santo Fundador del mismo, reunidos casi todos los feligreses de la antes nombrada y buena parte de la San Saturnino de Noya, que fueron en romería en la tarde del último domingo de Octubre, en la plaza, pues ochocientos fieles no cabían en el pequeño templo parroquial, se celebró una magnífica función al aire libre después de haber dado atronadores vivas á la Virgen, al Papa y á la primera romería á Santa María de Monistrol de Noya, al recibir el Cura párroco de esta parroquia á los romeros de San Saturnino á cuyo frente iban sus muy reverendos Cura párroco y vicario. Improvisado el altar y el púlpito se cantó por el coro de Hijas de María de San Saturnino, el Santísimo Rosario con acompañamiento de piano, alternando las decenas del Rosario, con las letanías del Rosario de la Aurora, siguió el sermón que dijo el Rdo. D. Camilo L. Reig, cura párroco de la primera parroquia, manifestando cómo debía portarse el católico en los presentes tiempos para que pudiese llevar dignamente el nombre de católico. Concluido el sermón, en procesión se trasladó el Santísimo desde el templo á la plaza, donde se dió la bendición al pueblo. Acabóse la función, de la que conservará gratos recuerdos este pueblo, con el canto de un himno compuesto expresamente para la romería, y con la repetición de vivas al despedirse en el término de ambas parroquias los feligreses de las mismas.

Los pueblos comarcanos de Berga, en uno de los católicos de aquella ciudad, el 22 de Junio hicieron una peregrinación al santuario de Nuestra Señora de Queralt, para conmemorar el Centenario. A dos mil personas ascendieron los concurrentes. Los sacerdotes no escasearon su contingente, pues entre párrocos, beneficiados y capellanes de las fábricas se contaron unos veinte y cinco.

La romería llegó á las once de la mañana á Queralt. Acto seguido celebróse una Misa rezada. A las once y media se cantó un solemne Oficio á toda orquesta, ocupando la sagrada cátedra, después del Evangelio, el Rdo. Dr. D. José Pla, beneficiado de Berga. El templo estaba bellisimamente adornado, y la música, así como los coros de las Hijas de María y el de los jóvenes que componen «La perla del Llobregat», realzaron más y más la fiesta.

Al volver la romería atravesó toda la ciudad de Berga rezando el Santo Rosario, y alternando los cantos religiosos con los armoniosos acordes de la orquesta, produciéndose un espectáculo tierno y lleno de encanto y fervor.

(Se continuará.)

GENERALES.

Historia del Trancazo.

El doctor Renvers ha publicado una memoria, en la cual reconstituye la historia del trancazo.

Dice que es una de las enfermedades epidémicas más conocidas de antiguo y más frecuentes.

Las primeras noticias datan de principios del siglo XII.

Desde entonces las epidemias se reproducen cada diez años, ya sean regionales, ya generales.

La enfermedad actual se ha reproducido por séptima vez en este siglo, y su naturaleza no se ha modificado desde las observaciones más antiguas.

Generalmente las epidemias de trancazo han venido del Este y han ido propagándose há-

cía el Oeste, y manifestándose primero en los grandes centros.

En las ciudades desaparece la epidemia al cabo de cinco ó seis semanas.

No ejercen influencia alguna en ella las condiciones geográficas, climatológicas ó meteorológicas.

Se propaga á grandes distancias, y s. ha presentado muchas veces en los buques que se hallan en alta mar y á distancia de los países infestados.

El estudio de la distribución geográfica de la epidemia actual demuestra que su causa es subtropical con dos centros: uno en América, y otro en las costas del Mar Rojo.

En 1870, el foco americano alcanzó á Filipinas.

En 1850, los Estados Unidos fueron invadidos.

En 1854, la Habana.

En 1860, la Martinica.

En 1864, la Guyana.

En 1852, el Perú.

El segundo foco se observó formalmente en 1824 en el Indostán.

En 1835 fué invadida Arabia.

En 1871, Zanzíbar, la India y la China.

En 1877 y 1880, Egipto.

Desde 1851 existe en Siria en un estado endémico.

Remolcado por un vapor francés ha entrado en el puerto de Barcelona el bergantín goleta noruego «Sir Robert Peel», que desmantelado, sin tripulación alguna á bordo, con cargamento de madera, fué hallado en las proximidades de dicho puerto.

El bergantín tenía el trinquete tumulado hacia proa, el palo mayor sin mastelero, la obra muerta resentida toda y no se veían botes en los pescantes; además, había graves averías en la obra viva.

Reconocido el buque, fué encontrado en él un cadáver.

En Córdoba se han presentado muchos braceros al Ayuntamiento, solicitando trabajo; el alcalde hace gestiones para evitar el conflicto.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado anunciar la segunda parte del empréstito municipal que asciende á 100.000 pesetas bajo la misma forma que el anterior y amortizable en ocho años.

El cardenal fray Ceferino González, arzobispo que fué de Sevilla, ha sido encargado por el Papa de la administración de aquella Iglesia metropolitana hasta que tome posesión de su cargo el nuevo Arzobispo.

Durante el año último han salido de Cádiz para Buenos Aires, 8.102 emigrantes y para la isla de Cuba 417. El pasaje de los primeros lo ha costeado el gobierno de la República Argentina y el de los segundos el nuestro.

Los católicos franceses han iniciado una suscripción para erigir un gran monumento á Juana de Arco.

Dicen los periódicos que será una espléndida manifestación de los sentimientos religiosos del país.

Durante el año de 1889 se han concedido 130 indultos y se han negado 2.180.

Indultos de pena de muerte se han negado 12 y se han concedido 27.

El tercer premio del último sorteo de la lotería, que ha caído en Durango, se ha distribuido entre individuos del cuerpo de la Guardia civil.

Al comandante le han tocado 3.000 pesetas, á un teniente 2.500, y á los otros individuos distintas cantidades.

Han desembarcado en Cádiz seis cañones sistema Hontoria; de nueve centímetros, con destino á los vapores de la Compañía Transatlántica.

El rey Humberto ha sufrido una caída del caballo que montaba, cerca de la puerta Maggiore de Roma.

El rey de Italia resultó ileso del accidente que pudo ser mortal.

Anteayer no pudo verificar pruebas el submarino Peral, á causa del temporal de vientos que ha reinado en Cádiz.

Procedente de Filipinas llegó anteayer á Barcelona el vapor correo de la Transatlántica «Isla de Panay» conduciendo la correspondencia, 124 pasajeros y los restos del general MacCronon, muerto en Aden en 1860.

En Huércanos (Logroño) han reñido algunos vecinos, resultando un muerto y varios heridos.

En el vapor «Carpio» han llegado á Bilbao, procedente de Londres, seis cañones de tiro rápido sistema Nordentfeld, los cuales serán trasladados á Plasencia, para allí proceder á su terminación y montaje.

Según telegrafian de San Petersburgo ha

estallado una insurrección en la Armenia. En la provincia turca de Sasso, un destacamento turco de alguna importancia atacó á los insurrectos, viéndose obligado á batirse en retirada con pérdida de cuatro cañones.

A última hora se hablaba de un nuevo encuentro entre las tropas turcas y los armados insurrectos de Mousch.

Las cuentas municipales de esta ciudad, correspondientes al año de 1888 á 1889, que para su examen y aprobación fueron presentadas al Ayuntamiento en la sesión de anteayer, arrojan el siguiente resultado:

Existencia anterior en caja: 43.448,80 pesetas; Ingresos por propios, rentas e intereses: 196.409,68; Arbitrios e impuestos, 1 millón 025.791,81; Beneficencia, 200.608; Corrección pública, 17.223,19; Extraordinarios, 531.823,04; Movimiento de fondos por cuentas corrientes, depósitos, etc., 870.476,89.—Total, 2.882.884,47 pesetas.

Gastos Capítulo Ayuntamiento: 110.139,91; Policía de Seguridad: 94.514,90; Policía Urbana y Rural: 149.016,94; Inspección Pública: 74.825,82; Beneficencia: 205.566,89; Obras públicas: 124.950,28; Corrección Pública: 18.527,78; Cargas: 570.418,73; Imprevistos: 19.693,95; Movimiento de fondos por cuentas corrientes: 778.581,02. Total: existencia que queda: 44.841,48 pesetas.

A juzgar por los datos que hemos podido recoger, la epidemia permanece estacionaria en nuestra ciudad, y tal vez con tendencia al decrecimiento, según ya lo tenemos anunciado.

Es de esperar que este se acentuará desapareciendo en breves horas el mal, tan luego se opere un cambio atmosférico, al que parece inclinado el tiempo.

Desgraciadamente, continúa en estado de gravedad el Sr. D. José de Gignorraga, Dean de la Catedral de Granada.

Seguimos haciendo fervientes votos por su pronto restablecimiento, si es que le conviene.

Todos los ferro-carriles han recaudado más durante el año último.

Aun cuando falta conocer los resultados de las últimas semanas, puede calcularse ya que el Norte obtendrá una mejora sobre 1888 de cuatro millones y medio de pesetas: Madrid, Zaragoza y Alicante, otra de dos millones más que menos; las de Almansa, Valencia y Tarragona, medio millón escaso; las de Madrid á Cáceres y Portugal, un cuarto de millón. Las de Tarragona, Barcelona y Francia, pierden algo.

En una cantera próxima á Bilbao, ocurrió antes de ayer á las tres, de la tarde una sensible desgracia.

Al ir á dar uno de los operarios fuego á un barreno, éste se reventó antes de tiempo, siendo el intérprete víctima de la explosión.

En grave estado fué conducido al hospital.

Leemos en un periódico:

«El señor duque de Abrantes, uno de los primeros representantes de la antigua aristocracia española, cuyo cadáver fué ayer trasladado á la catedral de Burgos, dejó disuelto en su última voluntad ser enterrado con el hábito de San Francisco, como ministro que ha sido de la V. O. T. encerrado en una modesta caja, depositado en el suelo y conducido en un sencillo coche fúnebre, renunciando al zaguán de alabarderos á que por su categoría tenía derecho.

Ayer entraron en el puerto de Pasajes la balandra francesa «Ladre de La Rochela» con 14.000 Kg. de pipas vacías y el vapor francés «Sephora» de Burdeos con 41.800 Kg. de pipas vacías; 39.250 de bacalao; 16.110 de lardos y cajas; 8.400 de trapos; 4.845 de dulces; 4.188 de papel viejo; 3.600 de cueros salvados y 844 varios, en judio 119.038Kg.

Telegramas.

Madrid 8, 10-20 noche.

Los partes de los médicos de Palacio facilitados por el Gobierno á la prensa dicen que el rey sufrió esta madrugada un colapso cardíaco; repuso luego pero á las seis de la tarde se marcó mayor movimiento febril señalándose algún abatimiento.

Madrid 8, 10-45 noche.

Si mañana mejorase el rey se celebrarán las conferencias con la Regente, para resolver la crisis, suspendidas hoy.

Se han dispuesto rogativas por la salud del rey.

Bolsa de Madrid.

Cotización del dia 8

Deuda perpétua si 4 0% interior	73'20
Id. id. pequeños	73'10
Id. id. fin corriente firme	73'20
Id. id. al 4 0% exterior	74'65
Id. id. pequeños	75'40
Deuda amortizable al 4 0%	86'85
Id. id. pequeños	86'90
Billetes de Cuba, de 1886	104'15
Banco de España	401'00
Hipotecario cédulas del 5 0%	900'00
Compañía de Tabacos	107'00

Libros especialmente recomendados

Mes del Corazón de Jesús por el P. Francisco Javier de Gautrelet S. J. traducido por el Rdo P. Maruri de la misma Compañía de Jesús—Un volumen, en rustica 1,75 pts.

León natural por el Rdo. P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesús, ameno y notable libro que contiene relaciones novedosas digno de leerse tanto por su fondo moral como por la belleza del estilo.

El Venerable maestro Juan de Avila—Reseña histórica de sus virtudes por el Sr. Fernández Montaña, Dean de la S. I. C. de Madrid con un prólogo del Sr. Torres Asensio Lectoral de la misma S. I. C.—Un volumen en 8.—2 pesetas.

Collección de Encyclopedias de Su Santidad Leon XIII—Un volumen en 8.—2 pesetas. Madrid Librería de Aguado.

El P. Juan de Mariana y las Escuelas liberales—Estudio comparativo por el P. Garzon de la Compañía de Jesús—Volumen en 8.—5 pesetas.

La Unidad Católica y la libertad de cultos por D. Manuel Gaya y Tomás redactor del Diario de Lerida.—Este folleto, publicado con aprobación eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Feliz Sardá y Salvani. Se vende á dos reales el ejemplar en la Librería y Tipografía Católica del Diario de Lerida, calle Mayor nº. 39. entresuelo.

Vida y virtudes de San Felipe Neri—por P. M. Marciano traducida del italiano por del B.—volumen en 8.—Barcelona.—Librería de Puigros.

Manual del Apostolado de la oración nueva edición muy aumentada—Un volumen en rustica 0,75 pts.

El devoto del Sagrado Corazón de Jesús